

La Union Católica.

Qui non est mecum contra me est.

DIARIO RELIGIOSO-POLITICO.

Ubi Petrus ibi Ecclesia.

MATH. CAP. XII, V. 30.

S. AMB. IN SAL. XL, 50.

AÑO III.

Valencia: Domingo, 1 de Setiembre de 1879.

NÚM. 696.

Beatissimus idem Pater, vestris hisce pietatis ac filialis amoris testimoniis, paternam invicem benignitatem respiciens, apostolicam benedictionem vobis ex animo impertitus est, Deum adpreans ut novis vobis ad religionem...

ADVERTENCIA.

La Redaccion y Administracion de este periódico se ha trasladado a la calle de Vidal, núm. 2, imprenta de «La Tipografía Valenciana», donde deberá dirigirse la correspondencia y todo lo relativo a la administracion del mismo.

AVISO.

El depósito de los productos de la fabrica y comercio de máquinas de coser y otros objetos de GUILLEMO MALABOUCHÉ de la calle Capilla de San Martín, núm. 11, se ha trasladado a la calle de Santa Irene, PLAZA DE LA PELOTA, frente donde estaba antes el Correo.

Nuestro Santísimo Padre Leon XIII (que Dios guarde), continúa en el Vaticano sin novedad en su importantísima salud.

OREMUS

PRO PONTIFICE NOSTRO LEONE.
DOMINUS CONSERVET EUM.
ET VIVIFICET EUM.
ET BEATUM FACIAT EUM IN TERRA.
ET NON TRADAT EUM IN ANIMAM INIMICORUM EIUS.

Santoral.

Sanctus 6^{to} nov. El Dulce Nombre de María, la Exaltacion de la Santa Cruz y la fiesta del Santo Galo.
Siempre fué el mayor recurso de los fieles en sus mayores necesidades la poderosa proteccion de la Santísima Virgen, ni se frustró jamás su confianza en esta Madre de Misericordia, cuando clamaron a ella en las mayores tribulaciones y calamidades; constantemente acudieron a ella, y ella les dio siempre su auxilio y su asistencia, sobre todo cuando los males formidables cesaban de los enemigos del novenario cristiano, y la institucion de esta solemnidad manifiesta un gran reconocimiento a su proteccion.
MARTIRIO OGIO. En Nicomedia, el martirio de los Santos Doroteo y Gorgonio. En Roma, Santos Alejandro, Tiburcio y Sergio, Papa y confesor, mártires. En Sebaste, Santos Severiano, Stralen, Rufino y Rufiniano, hermanos mártires. En Escocia, San Quirano, abad. En Teronense, San Andomaro.
SANTOS DE MAÑANA. San Nicomedes, mártir.
SANTOS DE PASADO MAÑANA. San Cornelio, Papa y mártir.

Cultos religiosos.

CUARENTA HORAS. Continúan en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, en Marchalenes. Se desahoga a las cinco y media de la mañana y se reserva a las siete de la tarde.
CORTE DE MARÍA. Hoy visita a Nra. Sra. de la Antigua, en el Colegio del Patriarca (Privilegiada). Mañana visita a Nra. Sra. del Milagro, en su Real Capilla (Privilegiada).
Iglesia de San Agustín.
La Corporación de San Nicolás de Tolentino, establecida en dicha iglesia de esta ciudad, hoy domingo 14 de los corrientes celebrará su fiesta anual. Por la mañana a las siete, misa de la Comunion con acompañamiento de órgano y latrillas; a las diez y media, estando espuesta S. D. M., la solemnidad, con orquesta y sermón, siendo el orador don Juan Antonio Giménez, beneficiado de la parroquia de los Santos Juanes.

Por la tarde a las cinco, hora con sermón, trisagio y reserva, concluyendo con los gozos del Santo. Iglesia del convento de Dominicos de Nuestra Señora de Belén.
En dicha iglesia hoy se celebrará solemne fiesta de accion de gracias por una familia devota al Santísimo Cristo de la Agonia, aparecido en el barrio de Aranca-Pinos y venerado en esta iglesia a las nueve, con espuesta de S. D. M., cantará la misa el Sr. Dr. D. Juan Bautista Oliver Clari, vicario de esta comunidad; predicará el Sr. D. Marcos Montero, cadjutor de la parroquia de San Valero en Ruzafa.
Iglesia parroquial de Santo Tomás Apóstol.
Solemne Novenario y Cuarenta-Horas, que la muy ilustre asociacion de Nuestra Señora de la Salud, consagra a su escelsa patrona en el presente año. Hoy domingo, segundo de novenario, por la mañana a las ocho, Misa solemne en el altar de la Santísima Virgen, en sufragio de D. Antonio Caro; por la tarde a las cinco y media, el ejercicio de la novena en sufragio de D. José María Bordaberry y predicará D. José Perles sobre la importancia de la aparicion de la Santísima Virgen, con relacion a las necesidades religiosas y morales de la época presente.
Iglesia de la Encarnacion.
Hoy 14 del corriente, a las nueve y media de la mañana, se celebrará en dicha iglesia una funcion en honor del Sagrado Corazon de Jesus, con espuesta del Señor, siendo el orador el Dr. D. Juan Bautista Martínez, presbitero.
Iglesia de la Sangre.
En dicha iglesia, la ilustre asociacion de señoras del Niño Perdido celebra hoy su ejercicio mensual, a las siete y media, Misa de Comunion, acompañada de órgano, y por la tarde a las cuatro horas con sermón que predicará el Sr. D. Manuel Diaz Crespo y Cervantes, capellan mayor de dicha iglesia.

Los pocos periódicos que desde el primer momento vieron la cuestion bajo su verdadero aspecto, comprendiendo la grandísima importancia que encerraba para el porvenir de nuestra patria, insistieron un día y otro día en llamar la atencion sobre las soluciones que consideraban mas convenientes, se quedaron solos en la arena, sin merecer siquiera una palabra de cortesia.
Pero a ser cierto lo que se dice, dicho nos será suponer, queriendo dar una explicacion de su silencio, que este desorden de la prensa del papel que representa.

La Union Católica.

La prensa española ante la cuestion marroquí.

Verdaderamente España es el país de las impresiones; y por consiguiente, la prensa española no es mas que un cristal imenso en el que hay nada firme, nada durable, nada permanente; todo se trata, todo se analiza, todo se juzga segun la impresion del momento.
Ocurre un incidente cualquiera, se propone esta ó la otra reforma, viene cualquier acontecimiento a lastimar los intereses ó el honor nacional, y todos los periódicos de una voz levantan el grito para atacar ó defender aquella ley, anatematizar ó enaltecer aquel hecho, aquel acontecimiento, segun su modo de ver, segun si afecta ó favorece a cada partido, a cada agrupacion y aun hasta a cada individuo. Y los ánimos se acaloran, la pasion se irrita, la disputa toma proporciones, y mas eres tú, y salen todas las historias, todos los hechos, todos los antecedentes de los hombres y de los partidos; pero pasa la primera impresion, el calor se apaga, el debate languidece, y al otro día ya nadie se acuerda de lo que en el anterior defendió con tanto empeño.
De aquí resulta que no hay una opinion pública verdadera, que sopa imponerse en determinadas cuestiones a los partidos y a los gobiernos, y que estos

realicen lo que les da gana, sin atender a si la medida adoptada favorece ó perjudica los intereses generales del país.
Y lo hecho, hea, queda, y el error cometido abre un lago y doloroso paréntesis en la historia del pueblo, y cuesta ríos de oro y torrens de sangre a la patria.
No hace muchos años empezó a iniciarse en la prensa una alarma, a consecuencia de las noticias que circulaban respecto a lo que iba sucediendo en Marruecos, el solaz de España.
Al pronto todo se hicieron eco de aquellos rumores, cediendo al impulso de la noble sangre que corría por sus venas; pero pasó el primer momento, y en vez de pesar con calma el pro y el contra de la cuestion, realizando todas sus consecuencias y dificultades, para ir formando poco a poco una opinion robusta que pudiera en su día ayudar la accion del gobierno en una política digna y salvadora, unos abandonaron el campo vergonzosamente, cual si se tratara de un asunto baladí, y los otros, bajo el pretexto de una prudente reserva, se encerraron en el mas profundo silencio.

Segun parece, el anterior ministro de Estado D. Manuel Silveira, despues de haber recibido oficial y solemnemente, en cumplimiento del artículo octavo de nuestro tratado con Marruecos, el sitio denominado de Santa Cruz de Mar Pequeña, que debía servir para establecer una pesquería, lo cedió a una compañía española titulada del Atlas por el precio de cinco millones; y como quiera que esta venta es nula por no haberla autorizado las Cortes, sin cuyo requisito no puede ningun gobierno desmembrar los derechos ni el territorio nacional, ni aun cuando esta circunstancia no mediara, perdería su carácter ilegal y sospechoso, por no haberse manifestado los cinco millones, precio de la venta, ni saberse por consecuencia su verdadero, de aquí que al buscar la causa del inmotivado silencio de los periódicos oficiosos, la señale el rumor público entre las que debe rechazar toda persona que se estime en algo.
Repetimos que esto no es mas que un rumor del cual nos hacemos eco únicamente en cumplimiento del deber que

nos impone nuestro carácter de periodistas, y que tendríamos un verdadero placer en que la prensa oficiosa se apresurara a desmentirlo con pruebas irrecusables.
¿Por qué no lo hace? ¿No comprende que aun siendo falso, dá lugar con su extraño silencio a que se formen juicios que podrían muy bien encontrar una justificacion en vista de las escandalosas inmoralidades que cada día se descubren?
Y si como creemos, y es necesario que sea, no es esta la causa de su silencio en la importantísima cuestion de Marruecos, ¿cuál es entonces? ¿Será porque en nuestros artículos haya podido descubrir el deseo de hostilizar al gobierno? Pero si por el contrario hemos querido ponernos al lado suyo, facilitarle el camino, ayudarle a buscar los elementos necesarios para darle una solucion satisfactoria, en la única fuente donde podian encontrarse, en el patriotismo de los españoles, ¿cómo se explica esto?

Los demás periódicos no oficiosos, si bien no están en el mismo caso, no dejan tampoco de guardar una reserva que, cuando menos, acusa una indiferencia nada propia de la importancia del asunto y del carácter de centinelas avanzadas que revisten las publicaciones independientes.

Solo alguno, que otro y con largas intermitencias, ha venido dedicando algun artículo a esta cuestion vitalísima. Entre ellos merecen especial mencion nuestros ilustros colegas de Madrid La Gaceta Universal y El Imparcial, pero no podemos estar conformes con las apreciaciones que hace el segundo en su artículo juves último.

«El día, dice nuestro colega, en que España pueda poner rápidamente sobre cualquiera de sus fronteras trescientos mil infantes, veinte mil caballos y quinientas piezas, nuestros hermosos sueños nacionales empezarán a ser una realidad. Gibraltar y Marruecos no estarán entonces tan lejos de nosotros, ni nos parecerán tan formidables los obstáculos que hoy se levantan en nuestro camino, por donde quiera que nos movemos y adonde quiera que tendemos la vista.»
No, no son soldados lo que España necesita para acercarse a esos puntos que constituyen nuestros mas hermosos sueños; lo que necesitamos son buques, buques y nada mas que buques.

«Pues qué, teniendo un estado mayor y una oficialidad tan numerosa y tan brillante como tenemos, nos costarían muchos días de reunir, no digo trescientos mil, sino un millon de soldados? ¿Y de qué nos servirían si no teníamos con que trasportarlos ni a Marruecos, ni a Filipinas, ni a Cuba, ni aun a las Baleares, si cualquier otra nacion pasara hostil su estandarte por el Mediterraneo, por el Atlántico, ó por el Pacifico?
Creanos El Imparcial, en lo que debe fijarse la atencion de nuestros gobiernos y

de nuestros partidos, es en el lastimoso estado de nuestra marina de guerra. España no será grande, ni respetada, ni podrá realizar sus fines, interin no pueda presentar en momentos determinados una escuadra formidable a la altura de las potencias marítimas de primer orden, en el sitio que nuestro honor ó el interés nacional exijan.
Y esto no pueden conseguirlo nuestros gobiernos, mas que apelando al patriotismo de los españoles.

Levántese el espíritu público a la altura que debe tener, iniciase una suscripcion nacional cuyos productos deban invertirse única y exclusivamente en la construccion de buques de guerra, y bastará este solo hecho para conquistarnos en Europa el lugar que nos corresponde, y desvanecer como si fuera deleznable humo lo que hoy es un problema erizado de peligros y dificultades.
¿Continuara el silencio siendo la única contestacion que recibamos?
No lo creemos; pero si así fuera, siempre nos quedaria la satisfaccion de haber cumplido con nuestro deber. ¿Podrian decir todos lo mismo?

CONGRESO DE ANGERS.

El 1^o de Setiembre se abrió en Angers el Congreso de los directores de las asociaciones de obreros católicos de Francia, pronunciando en la apertura un notabilísimo discurso el sabio Obispo de Angers.

«El elocuente Prelado empezó agradeciendo el honor de que el indicado Congreso se reuniese en Angers, y recordó a este propósito que hace veinticinco años partió de Angers la iniciativa de estas asambleas, que tanto interés despertan, y que tantos y tan buenos resultados producen.»

«El discurso termina así:
«Trabajemos todos en la obra de la restauracion cristiana y francesa en lo que mira a las necesidades y a los intereses de la clase obrera. Estudiemos con cuidado las cuestiones que serán sometidas a nuestro examen, y estemos seguros de que Dios hará lo demás.»

El día 2 por la mañana quedaron constituidas las comisiones. Monseñor Freppel se encargó de la presidencia de la comision de la prensa. El sacerdote Sr. Morel escribió un dictamen demostrando la importancia de sostener la prensa católica. Su discurso está inspirado en el de Leon XIII a los periodistas.

Por la tarde el Sr. Harmel pronunció un elocuente discurso sobre la necesidad de cristianizar los talleres, y el Sr. Ancey leyó una memoria sobre los círculos católicos. Asistieron mas de mil personas a esta sesion.

Por la noche se reunieron las diversas comisiones de la prensa, de los hospicios, de la proteccion del trabajo cristiano y de la union de obreros. La comision de la prensa aprobó el pensamiento de fundar en provincias periódicos populares, y acordó llamar la atencion de los católicos sobre la importancia de la prensa para la restauracion cristiana.

L'Univers, al estudi ar los trabajos de este Congreso, dice lo siguiente:

me hubiera contrariado mucho tenerle que esperar.
—Precisamente acabo de llegar en este momento, pero debido solo a la casualidad, toda vez que no esperaba tan pronto a vuestra alteza.
—Te he suplicado que no me des tratamiento alguno.
—Estamos solos.
—No importa; podrias hacerlo involuntariamente delante de los criados y dar que sospechar cuando menos.
—Lo tendré presente. ¿Pero qué es esto? Estaba con sorpresa señalando algunas pequeñas espumosas que se notaban en la frente del caballero.
—Nada, a Dios gracias.
—Pero observo que son recientes, y... ¿Qué significa esto, señor?
—Sentémonos; es preciso que lo sepas todo, que obremos sin pérdida de tiempo.
El baron esperó a que tomara asiento el caballero, quien principió a referirle todo cuanto había tenido lugar aquella misma mañana, tanto en la casa de la condesa del Carmen, como durante el paseo en coche con el joven Guillermo del Peñon.
Pero dejemos a estos señores escogitando los detalles mas convenientes para indagar el paradero de los bandidos, y trasladémonos de nuevo a la calle de Caballeros, casa la condesa del Carmen, donde quedaron esta y su encantadora hija Margarita en un estado bastante excepcional.

CAPITULO IV

EL PLEGO.

Ya recordarán nuestros lectores, que a la salida del caballero L' Oscar y Guillermo del Peñon de casa la condesa, había quedado esta dando vueltas al misterioso pliego entregado por el primero.
Todavía resonaban en su corazón las últimas frases dirigidas a Margarita por el caballero L' Oscar.
«Con la lectura de ese pliego, señorita, se desvanecerán las dudas que mis palabras han podido despertar en su ánimo», había dicho, y como las palabras a que hacía referencia eran de tal gravedad, y encerraban un interés tan vital para ellas, nada extraño tenía que dando al olvido por un momento la visita de Guillermo, su grosera conducta, y hasta el recuerdo del mal aconsejado Roberto, fijaran toda su atencion en aquel misterioso pliego.
A la salida del caballero L' Oscar y de Guillermo, Margarita, mas dueña siempre de sí misma y mas animosa que su madre, se levantó precipitadamente de la silla que ocupaba, y se aproximó a esta diciendo:
—Veamos qué contiene ese pliego, madre mía.
—Si, si; veámoslo inmediatamente, fuera de indicacion, salgamos pronto de estas dudas que me torturan el alma; y esto diciendo, con movimiento febril, rompió la cubierta.

Me ha salvado la vida, y este servicio es el mas insignificante que le debo.
Ha querido ser el mismo el portador de este pliego, y no he podido negárselo.
Por el sabréis las señas de mi residencia; escribidme.
Tu amante esposo,
El conde del Carmen.
Imposible sería dar una idea siquiera aproximada de la emocion que la lectura de aquella carta había producido en el ánimo de la condesa y de su hija.
El conde del Carmen, en cuya busca habían practicado todas las pesquisas imaginables; el conde del Carmen, a quien todos creían muerto, despues de dejar pasar mas de dos años de funestísimo silencio, escribia dando fe de su existencia.
Y no había ningun género de duda, la letra de la carta era de su mismo puño. ¿Cómo sería posible que una mano estraña falsificara aquellos queridos rasgos tantas veces vistos y estudiados, tantas veces leídos con el mayor afán?
No, no era posible la supercheria, y así lo comprendieron madre é hija al entregarse a las mas tiernas trasportes besando aquellas letras, aquella firma, trazada por la mano querida del conde.
—Veamos qué le dice a su hija Margarita, exclamó esta con los ojos chispeantes de alegría, en los que se reflejaba la mayor ternura; y como si fuera una niña traviesa y vivaracha, exenta de la formalidad y aplomo que empleaba en todas

—Viva la Virgen de los Desamparados, Madre de Dios!
—¡Viva!... contestaron a una voz todos los presentes.
El caballero pareció conmovido hasta el punto de tener que volver la cara a otro lado para ocultar su emocion, y aligerar el paso cuanto le fue posible, a fin de alejarse lo antes posible de aquel grupo.
—No me habian engañado, decía en su interior: los labradores de la huerta de Valencia son buenos y piadosos. Dichosos ellos, en los que no ha entrado todavía el virus de la falsa civilizacion.
Pronto desapareció a la vista de los hortelanos, y siguió con paso rápido el mismo camino que había recorrido antes en el coche, arrastrado por los desbocados caballos.
No tardó mucho en llegar a la hononada donde había tenido lugar la lucha.
El sitio estaba completamente desierto. Ni el caballero D. Guillermo del Peñon, ni el cochero, ni el lacayo, se veían por ningun lado.
El caballero L' Oscar preguntó en las casas inmediatas, llamó a las puertas de los huertos, interpelló a los que encontró al paso; nadie le pudo dar razon de aquellos señores.
Era preciso, pues, no descuidarse y dar parte del hecho a los tribunales de justicia, antes que pudieran hacer ilusoria su persecucion.
Adoptada esta resolucion, entró de nuevo en Valencia cruzando el puente de la Trinidad, y por Marg. 14

JUAN GUILLERMO DRAPER
POR EL P. FR. TOMAS CAMARA
PROFESOR DEL CONCURSO DE AGOSTINOS EN LA UNIVERSIDAD DE VALLEJO. Repetido por concurso de oposicion en Madrid, liberado de M. Olaverri, H. de Marañon, calle de Alcalá, y E. de Carretero, de M. Troyes.

MARAVILLAS DE LAURDES
DE D. JOSE SARDÀ.
Cuenta el relato verídico de los sucesos que se produjeron en la casa de la Virgen en la gran curacion de un niño de M. Troyes.

VENIA.
Guaracion de un niño de M. Troyes. Cuenta el relato verídico de los sucesos que se produjeron en la casa de la Virgen en la gran curacion de un niño de M. Troyes.

«En verdad hemos andado mucho desde el Congreso de Burdeos... hasta el de Angers. Vease la muchedumbre de obreros que se agrupan alrededor de esta protección del trabajo, santificada por el cristianismo.

Podemos considerarlas divididas en cuatro géneros de instituciones. 1.ª Para la colocación gratuita de hombres y mujeres; 2.ª Bancos populares y sociedades cooperativas; 3.ª Sociedades para promover el ahorro en las familias; y 4.ª Gremios de obreros.

Estas varias instituciones convergen todas a una misma idea: la de la protección del trabajo cristiano.

El día 4, después de la Misa y de una calorosa alocución del reverendo Padre José, sobre la caridad, las comisiones continuaron con ardor sus trabajos, que duraron largas horas.

A las siete y media acudió el Congreso a la catedral para la procesion del Santísimo Sacramento, espectáculo imponente que entusiasmó a todos los católicos.

Terminada la procesion tuvo lugar la Asamblea general. El canónigo Sr. Tournamille dió cuenta de los trabajos de las comisiones, y dió al público la agradable noticia de que acababa de fundarse en Angers una asociación de industriales católicos.

Este primer resultado de los trabajos del Congreso fue acogido con entusiasmo.

La primera comision de la union propuso entre otras cosas que se invitase a las juntas diocesanas a que dieran cuenta de los resultados prácticos obtenidos por las obras fundadas, y a que funden nuevas obras que comprendan todas las edades, sexos y condiciones.

Tambien propuso la creacion en Paris de un diario popular para combatir a los malos periódicos, y recomendar la difusion de la prensa católica.

El profesor de economia politica de la universidad católica de Angers presentó una memoria sobre la union de la economia y del crédito para mejorar la condicion de los trabajadores.

D. Carlos y doña Margarita de Borbon visitan en estos momentos los magníficos y antiguos palacios de la aristocracia francesa.

Después de haber pasado algunos dias con el duque de Larocheffoucauld-Bisaccia en su riquísima propiedad del Valle de los Lobos, D. Carlos y doña Margarita con doña Blanca se hallan en Vernay, en el palacio del conde de Chardonneff.

Acompañan a D. Carlos y doña Margarita de Borbon una dama de honor, la señora de Estrada, y el Sr. Iparaguire.

LA ELECCION DE BLANQUI

Y EL RESULTADO DE LAS LEYES REPUBLICANAS DE ENSEÑANZA.

En esta forma humorística da cuenta el Figaro de los apuros en que se encuentra el gobierno con motivo de la eleccion de Blanqui.

UN CANDIDATO O LA MUERTE.

Drama. Camino de Burdeos.—Una encrucijada oscura.—Detrás de los árboles cuatro hombres emboscados.

Embozado 1.º.—¡Nada! Embozado 2.º.—¡Nadie! Embozado 3.º.—¡Y hace mas de ocho dias! Embozado 4.º.—¡Maldicion!

¡Salen de los escondites! cubre y aparece el rostro flaco y cansado del señor Lepère.

Embozado 2.º.—¡Si, abajo las caretas. (Todos imitan el ejemplo del Sr. Lepère, y aparecen los Sres. Royer, Waddington, Tirard).

Waddington, abatido.—¡Y decir que para hallar un contricante para Blanqui, nos vemos espuestos a emboscarnos en caminos mal frecuentados!

Tirard.—Para coger de paso a algun infeliz viajero. Lepère.—Intimidarle. Le Royer.—Y obligarle a presentarse diputado por Burdeos.

Tirard.—El tiempo urge. Si antes de cuarenta y ocho horas no hemos encontrado un rival, Blanqui triunfa, y estamos perdidos.

Waddington.—Todo lo hemos puesto en juego. Tirard.—Promesas... Le Royer.—Suplicas...

Lepère.—Hasta seducciones. Julio Ferry se ha vestido de mujer, porque es el mas guapo de nosotros, para atraer alguna victima de quien hubiéramos hecho un candidato. Solo ha conseguido que le sigiera un hombre: era ¡Gambetta!

Le Royer.—La fuerza dará mejores resultados. Lepère.—Esperanza y confianza. Todos.—Confianza y esperanza. Tirard (escuchando).—¡Silencio! Le Royer.—¿Qué sucede?

Tirard.—¿Oís? Waddington.—Es cierto. Le Royer.—Se oye un caballo.

Tirard.—Es nuestro fiel Cochery, que vuelve. Sin duda ha descubierto algo. Cochery (saliendo a caballo).—Un viajero.

Tirard.—¡Ocúltelos! (Se colocan detrás de los árboles). Un viajero (aparte).—Si supieran que estoy en Francia... No importa, he querido volver a toda costa para felicitar a Ernesto Blum por el triunfo que ha obtenido en el teatro de Variedades.

(Los cinco ministros se precipitan sobre él). —¡Alto! viajero! ¿Tu candidatura a la vida? El viajero.—¡Malhecheros y no poder pedir auxilio! (Alto). ¿Qué queréis de mí?

Tirard (con aire feroz).—¡Vas a saberlo. El viajero.—Tomad mi bolsillo, mi reloj, mi ropa... pero dejadme pasar. Lepère.—¿Por quién nos tomáis? No somos ladrones.

El viajero.—¡Vds. perdonen! ¡Había creído... Tirard.—Escucha. Vas a saberlo. Pero si nos haces traicion, si después de haber firmado el pacto te niegas a ejecutarle, eres hombre muerto.

El viajero.—No me niego a nada. Pero espícame. Waddington.—Somos el gobierno y buscamos quien de grado ó por fuerza se presente candidato en contra de Blanqui.

El viajero.—¿Y me elegís a mí? (sonriendo). Tirard (amenazador).—¡Si, a ti. El viajero.—Pues bien, acepto.

Todos (con alegría).—¡Acepta! Gracias, generoso viajero. ¿Estás pronto a firmar lo que acabas de decir? El viajero.—Lo estoy.

Cochery.—Firma esta carta postal. Llevo siempre encima gran provision. El viajero (firmando).—Ya está; y ahora dejadme pasar. (Se marcha precipitadamente).

Lepère.—¡Huy! Le Royer.—Pero ¿ha firmado? Tirard.—¿Cómo se llama? Cochery.—(Levando.) ENRIQUE ROCHFORD.

Todos.—¡Maldicion! Lepère.—¡Si, maldicion! (Después de pensar un rato). Y sin embargo, es el único que puede impedir la eleccion de Blanqui.

CUESTION DE SUBSISTENCIAS.

Comienza a preocupar seriamente la cuestion de los cereales. Algunos ayuntamientos se proponen solicitar del gobierno la libre introduccion de trigos extranjeros que ahora pagan un 25 por 100.

La medida es grave, pero mas grave aun es el hambre, la cual no admite espera. Varias son las provincias de España donde se deja sentir la penuria de granos, al punto de que, según nuestros informes, las cosechas de algunas no bastan a cubrir las necesidades de las mismas ni siquiera por tres meses.

¿Qué será de ellas en los siete meses que, pasados aquellos, les queda aun para la cosecha del año próximo venidero? ¡Si al menos la falta de trigo pudiera compensarse con otros frutos ó legumbres! Pero el garbanzo alcanza precios exorbitantes; en muchos puntos se han perdido las cosechas de habas, guijas y frijoles, y en casi toda España la de patatas, que es, en fin, el peor de los males, la mas grande de las calamidades que pueden afligir a los pueblos, el hambre.

¿Dará lugar el gobierno a que estas se desarrolle con todas sus consecuencias para aplicar el remedio? La Hacienda publica, y mas que la Hacienda el Sr. Orovio, puede necesitar de los ingresos que los derechos sobre los trigos proporcionan; pero el pueblo necesita pan.

¿Cuál de las dos necesidades es mas sagrada y apremiante?

Están extendidas las ordenes para que por el ministerio de Marina se repartan entre los pescadores de la isla Cristina que fueron perjudicados en los desperfectos que ocasionaron los pescadores portugueses, los 25,000 duros de indemnizacion que ha entregado el gobierno del vecino reino.

De cartagena escriben que se va a establecer en grande escala en aquel pais la cria de cangrejos, contando los iniciadores del proyecto con el apoyo y capitales extranjeros.

Las recusas de la casa-galera de Alcalá de Henares estan construyendo 14,000 camisas con destino a los presidiarios de los demás establecimientos de la Peninsula.

Bueno sería que alcanzaran algunas a los de esta capital, pues buena falta les hacen.

En la linea de Lérida ha descarrilado un tren de mercancías. No hay que lamentar desgracias personales.

Verdad es que suceden desgracias todos los dias; que la prensa no cesa de denunciar el abandono con que ciertos desnaturaliza-

dos padres tienen a sus niños pequeños, pero tambien es cierto que se van enmendando. En prueba de ello, anteayer solo fueron criaturas por los municipales las siguientes criaturas que andaban perdidas:

Una niña en la calle del Mar. Otra idem en la plaza de la Jordana. Un niño en la calle de Valeriolá. Otro en la calle del Pié de la Cruz. Y preguntamos nosotros: ¿No se impone ningun correctivo a esos padres?

Anteayer fueron puestos a disposicion del señor alcalde dos mochos de 14 y 15 años, que a altas horas de la noche se hallaban durmiendo en una garita de la puerta pater- y otro de 14 años, que fugado de la casa pater- andaba vagando por esas calles. ¿Quién serán los culpables, los padres ó los hijos?

En la calle de Valeriolá, un hombre y una mujer, de balcon a balcon, promovieron anteayer tan grave escándalo, que los municipales se vieron en la precision de ponerlos a disposicion del juez del Mercado.

Un periódico norte-americano dá la noticia que en la ciudad de Detroit (Michigan) se ha espuesto un gran reloj mucho mas notable que el ya famoso de Strasburgo.

El reloj tiene 18 pies de alto y está encerrado en una magnífica caja de nogal primorosamente labrada. En los cuatro angulos representando la Infancia, la Juventud, la Edad viril y la Vejez. Cada una de estas estatuas tiene una campana en una mano y un martillo en la otra. En el centro hay otra estatua representando el Tiempo.

Para señalar el primer cuarto de hora, la Infancia toca con el martillo la campana y lo mismo hacen la Juventud, la Edad viril y la Vejez cuando señalan los tres cuartos de hora siguientes. La estatua del Tiempo toca entonces la hora, y al concluir la última campanada se abre una puerta, por la que salen una a una otras pequeñas estatuas, que representan todos los presidentes que ha habido en aquella república, los cuales desfilan ante el busto de Washington, colocado como coronamiento del reloj.

Washington saluda al pasar a cada presidente, y este le devuelve el saludo. Mientras dura este desfile se oye el himno nacional americano.

El reloj indica tambien los movimientos de los planetas, la hora en todas las capitales importantes del mundo, los dias, la semana, el año, la estacion y las fases de la luna.

Segun parece, pronto verán la luz pública en esta ciudad dos nuevas publicaciones: El Jupiter, consagrado a los intereses materiales, y La Alianza, órgano de una fraccion democrática mas pronunciada.

Desde el lunes saldrá de nuestra ciudad a las dos de la tarde el coche-correo que se dirige a Requena y Cuenca, pasando por Chiva, Bunol, Requena, Utiel, Caudete, Villargordo, Minglanilla, Granja de Hiniestra, Castillejo y Montilla.

Ha sido separado de su cargo el inspector de la seccion de higiene D. Pablo Rodriguez. Han sido nombrados promotores de los juzgados de Pego y Jativa respectivamente, D. Tomás Gutierrez Baez y D. Francisco Javier Saboya y Elorza.

Al fin se ha descubierto prácticamente un paso de comunicacion al través del Estrecho de Gibraltar, el Océano Artico y el Gran Océano.

Este propósito, el corresponsal del New-York Herald ha dirigido desde Yokohama una carta a dicho periódico, dándole cuenta de los hechos ocurridos durante el viaje de exploracion. Esta se ha llevado a cabo en un buque sueco llamado Vega, el cual inició su partida el 4 de Julio de 1878, después de adquirir provisiones en Tromsøe.

En todo el litoral Norte de Europa no opusieron los hielos obstáculo alguno a la embarcacion, la cual llegó felizmente al Jenissei, y encontró por vez primera los hielos en el cabo Taimyr, los que la detuvieron cuatro dias. Navegó después sin grandes dificultades hasta el Kolvva, después de haber remontado la embocadura del Lena; pero aqui comenzó la navegacion a ser mas penosa.

El 28 de Agosto cercaron los hielos la nave cerca del pais de los Tchuktches, a los 67 grados, 7 minutos de latitud Norte, y 137 grados, 27 minutos de longitud Oeste.

En este punto los dias tenian tres horas y el frío era muy estremado, pues la temperatura habia descendido a 26 grados bajo cero.

No obstante, en nada se alteró la salud de los tripulantes, los cuales vivieron entre el hielo 264 dias, alimentándose en parte con la abundante caza que hay en dicha region.

La embarcacion quedó libre de nuevo el 18 de Julio, y el 20 atravesó el estrecho de Behering,

dejando demostrada la existencia del paso Nordeste. Después volvió la nave atrás para ir a Porcelarence, en América, y repasó el Estrecho recogiendo multitud de datos curiosos sobre el fondo del mar y las corrientes de los mares Arctico y Pacifico.

El 31 de Agosto una tempestad destruyó el palo mayor del buque, y salvo algunos marineros heridos en este desgraciado incidente, el buque llegó a Sokoama después de una larga travesía por los mares de Asia. No fue tan feliz un buque ruso que pretendió encontrar al Vega y naufragó el 5 de Agosto cerca de Yedo.

Anteayer se efectuó en un porche de una casa de la calle de San Vicente un robo consistente en diez y nueve prendas de ropa que se estrajeron de unos cofres, entre ellos del de la sirvienta de la casa, que se halla enferma en el Hospital.

Los ladrones tuvieron que descarrillar los balcones, valiéndose para ello de la bayoneta del asistente de un oficial que se halla a pupilo en dicha casa y tiene en ella su armamento.

Escusado es decir que los rateros tuvieron buen cuidado de no ser habidos.

La banda de la Brigada de Zapadores Bomberos tocó esta noche en la glorieta, de ocho y media a diez y media, las piezas siguientes:

1.ª Paso doble, por el Sr. Espiri. 2.ª Sinfonia, Represalia. 3.ª Vals con variaciones de cornetin, el Malagueño. 4.ª Polonesa por Ventura Sanchis, de Madrid. 5.ª Mazurka, Flora. 6.ª Polka, la Rosa de Alejandria.

Anteayer, en la calle de Bordenlets (bónito nombre), a las cinco de la tarde, en una casa de la misma, se apalaron mutuamente dos vecinos, los que armaron tal escándalo, que aperechidos los guardias, los pusieron a disposicion del señor juez del Mar.

Fué curada anteayer en la Casa de Socorro, y enviada después a su casa, una mujer que a las diez de la noche y en la calle del Hospital, fue herida en la mano por otra señora, la que, con el cuchillo que bravamente empuñaba, fue puesta a disposicion del señor juez de San Vicente, en el Asilo de mujeres.

Durante la pasada semana han ocurrido en nuestra ciudad las siguientes defunciones:

Dia 6: 6 párvulos. Dia 7: 3 adultos y 6 párvulos. Dia 8: 6 adultos y 8 párvulos. Dia 9: 7 adultos y 6 párvulos. Dia 10: 4 adultos y 8 párvulos. Dia 11: 6 adultos y 8 párvulos. Dia 12: 9 adultos y 8 párvulos. Total: 37 adultos y 50 párvulos.

Un periódico da estas noticias de la abundante caza que hay en una sola finca del patrimonio imperial austriaco, denominada Hshlshl, fueron muertas en el periodo de 1781 a 1867 la enorme cantidad de 406 363 ánades.

Hemos tenido ocasion, dice, de asistir a 700 liebres en que 12 escopetas han matado mas de 700 liebres en dos dias.

Pero para que nuestros lectores se puedan formar idea de lo que siempre ha abundado en caza en aquellos países, les citaremos algunas líneas tomadas de un libro de J. Talecner, titulado Secretos de caza mayor y menor de Diana, publicado en Copenhague en 1862.

El elector Jorje I de Sajonia mató por su propia mano, desde 1611 a 1653, 15,740 cervos, entre los cuales, 347 de 16 a 30 candiles, y el mayor pesó ocho quintales y 25 libras; 15,900 ciervas, 3,781 cervatos, 2,171 corzos, 8,498 corzas, 820 corcillos, 1,045 gamos, 31,902 jabalies, entre los cuales, 3,399 jabalies viejos, el mayor de seis quintales y 12 libras de peso; 238 osos, 3,782 lobos, 217 linceas, 12,047 liebres, 19,015 zorras, 330 tejones, 37 castores, 81 nutrias, 139 gatos monteses, 202 martas, 100 garduñas, 74 ardillas, 18 glotonas, 27 erizos, dos comadrejas; total, 116,906 piezas: término medio anual, 6,657.

En el siguiente periodo de veinticuatro años, su sucesor Juan Jorge mató 13,603 reses cervinas, un oso, y 560 castores mas que su antecesor, lo que arroja 4,631 piezas muertas como término medio anual.

¡¡Matar es!!! ¿Verdad? Segun prometimos a nuestros abonados, a continuacion publicamos el programa de las fiestas que la villa de Picasent celebra en este año en honor a su Patrona la Virgen de Vallvana.

Ayer, dia 13, debió hacerse lo siguiente: 1.ª Al amanecer, grande disparada de morteretes ó marselets, con vuelo de campanas, todo lo cual se repetirá al medio dia y al anochecer. 2.ª Por la tarde a las tres saldrá una lluvia

Seccion de noticias.

Hoy, a la hora de costumbre, predicará en nuestro templo Metropolitano el excelentísimo señor Arzobispo de la diócesis.

Segun telegramas de Alicante, ayer se verificó con gran solemnidad, bajo la presidencia del gobernador civil y con asistencia de las personas mas notables de la poblacion, sin distincion de partidos, y una muchedumbre inmensa, el acto de la prueba del agua del mar, destilada por la maquina del Sr. Normandy, de Londres.

El resultado de la prueba ha sido altamente satisfactorio y garantizado por el mejor éxito; el análisis de los facultativos la considera como eminentemente potable.

Dicen de dicha ciudad que con esto y con la

La bajada del Palau se dirigió a la calle del Gobernador Viejo, entrando en una casa de aristocrática apariencia.

«¿Está en casa tu amo? preguntó al portero que salió a recibirle con muestras del mayor respeto.

«Acaba de llegar hace un momento, y ha preguntado si habia regresado ya el señor.

«Me alegro, replicó L. Oscar, y subió con paso ligero la ancha y cómoda escalera que conducía al piso principal, penetrando, como hombre conocedor del terreno, en las habitaciones interiores sin preguntar a los criados que ocupaban la antesala, y que se inclinaron a su paso.

La casa a la que nos hemos tomado la libertad de conducir a nuestros lectores, pertenecía al señor baron del Lago, ardiente legitimista, y uno de los titulos mas acaudalados de Valencia.

El caballero L. Oscar, después que cruzó varias habitaciones amuebladas y decoradas con gusto y elegancia, se detuvo ante una puerta enornada al extremo de un salon, y dió dos golpes con los nudillos de los dedos.

«¡Adelante! respondió una voz desde el interior.

L. Oscar empujó la puerta, y entró en un precioso gabinete, que a primera vista se comprendia estar destinado al estudio.

Hermosas luces, un tanto veladas por magníficos transparentes colocados en los balcones, que daban vista al Oriente, permitian examinar hasta los menores detalles de aquella pieza, que bien

las sublimes máximas que la misma nos enseña, mas nos aproximamos a la perfeccion, ó lo que es igual, mas nos acercamos a Dios, fuente y origen de todo bien y de todo consuelo.

La oracion de aquellas dos almas fué corta, pero ferviente, y tan tierna, tan sentida, que no pudo menos de llegar como un purísimo perfume a los pies de la escelsa Virgen de los cielos.

Margarita esperó que su madre se recobrará un poco de la agitacion producida por la viva emociion que acababa de experimentar, y le dijo:

«Veamos ahora con calma lo que nos dice mi querido padre.

La condesa volvió a sentarse al lado de su hija, y abrió el pliego que le iba dirigido.

Era una especie de diario precedido de una carta que madre ó hija se apresuraron a leer, y que estaba concebida en los siguientes términos:

«Esposa mia: Aun vivo; aun respiro, y gracias a la divina misericordia, aun puedo pronunciar tu nombre y el de nuestros queridos hijos Roberto y Margarita.

Un noble y excelente caballero que te se presentará con el nombre de L. Oscar, te entregará la presente carta, con el diario de mi vida, desde el momento en que me ha sido posible escribirlo, hasta la fecha en que te lo remito.

El mismo te enterará de todo cuanto yo deo de escribirte, por ser el único que podría hacerlo con exactitud.

El pliego contenia otros tres pliegos, uno mas abultado que los dos restantes, y en cuyo sobre se leia: «para mi esposa la condesa del Carmen», y en cada uno de los otros: «para mi hija Margarita», «para mi hijo Roberto».

Una exclamacion simultánea se escapó del pecho de aquellas dos mujeres.

«¿De mi esposo! —¿De mi padre! —¡Vive! ¡mi padre vive! ¡Bendito sea Dios! exclamó Margarita con acento indefinible; y con un movimiento espontaneo y lleno de gracia, se dejó caer de rodillas en el suelo y se puso a murmurar una oracion.

La condesa, sin darse cuenta de lo que hacia, imitó a su hija, cayendo de rodillas, inundados de lágrimas sus ojos.

«¿Quién sería capaz de describir la espresion de aquellas fisonomías? ¿Quién sería capaz de dar una ligera idea de los sentimientos de aquellas almas purísimas, elevando a la Inmaculada Virgen el testimonio de su gratitud?

Lo mismo el dolor que la alegría, encuentran en las dulzuras de nuestra sacrosanta religion un contrapeso, un lenitivo que mitiga los estremos de uno y otra. En el primero, nos comunica la paciencia, la calma, la resignacion necesarias para quitarle su intensidad; y nos presta el valor para vencerlo; en segunda, produce los mismos efectos, impidiendo que nos entreguemos a los arrebatos del sentimiento. Y es porque, tanto cuanto mas nos identificamos con esa divina religion; tanto cuanto mas practiquemos

podríamos llamar tan pequeño templo consagrado al arte y a la ciencia.

Cuadró de un merito extraordinario cubrían literalmente las paredes, dejando lugar apenas a una pequeña librería que podría contener unos docientos volúmenes primorosamente encuadernados, de los mas selectos autores; varios veladores de costosas maderas, simétricamente colocados, sostenían pequeñas esculturas é infinitos objetos de gran mérito artistico, y casi en el centro, una mesa-escritorio cubierta de volúmenes abiertos, y cerrados otros; dos esferas, la armilar y terrestre sostenidas por elegantes peanas; estudios de anatomía; periódicos, revistas científicas; un barómetro, un termómetro, y un capricho no higrometro, una rica y elegante estatuilla de plata cincelada, y en cada uno de sus lados, un cronometro marino del acreditado fabricante español Losada.

Un hombre de mediana estatura, bastante joven aun, por mas que ostentaba cierta prematura calvicie, pues solo podría contar unos cuarenta años, de aspecto noble y simpático se hallaba sentado frente a la mesa, teniendo delante gran número de cuartillas de papel escritas, que se disponía a leer sin duda cuando dieron los golpes en la puerta.

Apenas vió al caballero L. Oscar, dejó el asiento y se apresuró a salirle al encuentro, diciéndole:

«Bien venido, señor.

«Cielos encontrarte, amigo mio, y tanto, que

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

publicada, que recorrerá las principales calles de la población, tirando a su paso innumerables decimas y dulces.

Y se levantó la sesión, quedando el municipio en conferencia secreta, a fin de ver la manera de pagar ese pique a Lebon, conviniendo por unanimidad en despedir a dos temporeros, con lo que se tiene ya una economía de tres pesetas y todo es empezar.

El encargado de esta obra podía hacer comprender a sus trabajadores lo inconveniente de sus gratuitas ocurrencias, y que estamos en España y no en Africa.

LA HERMANA DE LA CARIDAD.

No hace muchos años, nosotros mismos podemos recordarlo, gemía en el lecho de la caridad un hombre enfermo, próximo acaeso a la muerte, y obstinado, a pesar de esto, en olvidar a Dios, y aun en blasfemar de su justicia y negar su misericordia.

Los médicos habían recetado una bebida calmante, pero el infeliz, exasperado por la ineficacia de los anteriores medicamentos, se negaba obstinadamente a tomarla, llegando al paroxismo del furor cuando venían a ofrecérsela.

Por segunda vez la hermana se aproximó a aquel lecho, y por segunda vez rogó y suplicó, ofreciendo al enfermo el vaso que contenía la medicina traída de nuevo.

Entonces aquel hombre se incorporó rígido y airado; sus miradas estaban injectadas, sus dientes crujían apretados con fuerza, y en la explosión de su furor tomó de nuevo el vaso y le arrojó, no lejos de sí como la vez primera, sino a la casta frente de la religiosa.

El líquido cegó aquellos ojos e inundó aquel semblante angelical, produciendo el golpe una herida profunda, pero ni una queja, ni una reconvencción brotó de sus labios: solo una lágrima triste y dolorosa se vio rodar por sus mejillas.

Pasado el primer momento, la hija de San Vicente hizo un ligero movimiento para alejarse, y el desgraciado le preguntó rápidamente con voz sombría y confusa: —¿Os vais?

—¿Qué? dijo admirado aquel hombre viendo la dulcísima sonrisa que había acompañado a estas palabras. —No os resistiréis a tomar esa bebida que encierra vuestra salud.

Entonces, como las puras aguas de un impetuoso torrente, ocultas y contenidas por una capa de gruesa tierra, saltan y se desbordaban cuando una mano hábil rompe de un solo golpe su fuerte dique, así el manantial del llanto, estancado en aquella alma por tantos y tantos años, brotó en ancho raudal, devolviéndole la olvidada fe y la perdida esperanza.

—¡Creo en Dios! gritó al fin aquel hombre en el exceso de su emoción, con voz desentonada y angustiada: ¡creo en Dios, y en los santos, y en los ángeles, porque vos sois uno de ellos! Sí, hay un cielo; de allí venis vos, porque en la tierra no sabemos hacer estas cosas: hay una eternidad, porque es preciso que la haya para premiar tanta virtud. ¡Oh! no me dejéis, no me dejéis por Dios, y enseñadme a esperar, ya que me habeis enseñado a creer!

Estas palabras estaban dictadas por un sentimiento real y sincero, porque una hora después, y cediendo a los deseos del arrepentido pecador, Jesús sacramental descendía a su pecho purificado ya por el arrepentimiento y la contrición.

Lo que no habían podido hacer los mas sabios consejos, las mas severas exhortaciones, lo consiguió una sola lágrima y una gota de sangre humilde y sola.

PLAZA DE TOROS.—Corrida de novillos de muerte para hoy 14 de Setiembre de 1879.—Si el tiempo no lo impide.—A las tres y media de la tarde.—Se capearán, banderillarán y serán muertos a estoque seis novillos de cuatro años.—Para fin de función, se correrán dos vacas para las lidias los aficionados.—Entrada a la sombra 3 reales.—Idem al sol 2.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO de la Universidad de Valencia.

Table with 6 columns: Barón, Termómetro, Humedad, Dirección, Fuerza del viento, Estado del cielo. Data for 13 de Setiembre de 1879.

Parte oficial.

La Gaceta del día 12 contiene las disposiciones siguientes. Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre la sala de lo civil de la audiencia de Albacete y el gobernador de la provincia de Murcia.

Avisos oficiales.

Servicio de la plaza para el 14 de Setiembre de 1879. Parada: los cuerpos de la guarnición. Jefe de día: D. Eduardo Cano, teniente coronel comandante de Mérida.

Avisos Corporaciones.

Colegio de San Estévan, dirigido por D. P. Fabell, antes de D. M. Chelvi. Enseñanza general, moral, religiosa y práctica. Clases para la enseñanza elemental y superior, y para la de párvulos. Pensionistas y medio pensionistas, calle de San Estévan, 14, principal.

Advertisement for 'Parte Mercantil' containing 'BOLETIN COMERCIAL' and 'COTIZACIÓN del colegio de corredores de la plaza, hoy día de la fecha.' Lists prices for various goods like Alcantara, Almería, Barcelona, etc.

Parte Mercantil.

Table with columns: CAMBIO, BEN. DAÑO, CAMBIOS, BEN. DAÑO. Lists exchange rates for various locations like Alcantara, Almería, Barcelona, Bilbao, Cádiz, etc.

BOLSA.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, MOVIMIENTO. Lists stock market prices for various funds and securities.

Movimiento del puerto. Buques entrados el día 13 de Setiembre. Entrados: Laud esp. Nueva Paloma, de 19 t.; p. J. Monforte, de Tones, con cargo de trigo.

Vapor esp. Tér. de 598 t.; c. J. Brué, de Liverpool, con 1.226 bultos hierro, hilaza, tegida y otros. De Vigo, con 3 bultos papas y conservas.

Vapor esp. M. Espalua, para Barcelona, con 139 bultos pescado salado y otros. Vapor esp. Unión, de 289 t.; c. Gasá, para Palma, con 539 bultos patatas, arroz y otros.

Correo de Madrid.

Madrid 12 de Setiembre 1879. Señor director de LA UNION CATOLICA. Mi querido amigo: Como tuve el gusto de anunciar ayer, se ha recibido la contestación del Sr. Cánovas del Castillo a la carta que le fué dirigida por D. Alfonso, ofreciéndole el cargo de embajador o lo que sea, para pedir la mano de la archiduquesa Cristina.

Esta es la gran cuestión que se debate hoy en la prensa, y la que sirve de pasto a todas las conversaciones en los círculos políticos. Parecése a muchos que el Sr. Cánovas, toda vez que el mismo asegura que no hay incompetencia entre uno y otro cargo, podía muy bien haber prescindido de sus escrúpulos y haber sido embajador y sentarse después en los bancos del Congreso, sin necesidad de apelar a la terrible disyuntiva, que si hasta de ahora no, después de su terminante declaración le imposibilita para desempeñar uno de ambos cargos.

Es mas: van a ventilarse grandes cuestiones en la próxima legislatura; una de ellas es la relativa a las capitulaciones matrimoniales, que me aseguran dará bastante juego, y la otra la de Cuba, que de cada momento se va presentando mas temerosa.

Le conviene al señor presidente del Consejo de ministros que el Sr. Cánovas no esté en el Congreso, o por el contrario es al Sr. Cánovas al que no conviene tomar parte en estas cuestiones, y lavarse las manos como Pilatos? Parecése que la primera suposición es poco aceptable, en razón a que el general Martínez Campos tiene poca trastienda política para imaginar estas cosas, y por consiguiente, dicho se está que me inclino a creer lo segundo.

Esta es la cuestión que se ha de resolver brevemente: ó Cánovas, ó no Cánovas; ó diputado ó embajador, ó embajador ó diputado. Ya le diré a V. en que quedamos. Suyo afectísimo, Tobías.

De varios periódicos. Dice El Fenix: «No acierta El Imparcial al suponer que hemos pasado por alto la cuestión suscitada en sus columnas por un austriaco.»

En cuanto a la forma, entendimos desde luego que el austriaco no procedía de Bohemia ó el Tiro, sino de las cercanías de la plaza de Matute. En cuanto al fondo, espusimos nuestro parecer, que es este: «Hay duda de lo que debe hacerse? Pues el gobierno dispondrá el matrimonio por ambos procedimientos, el sagrado y el otro.»

«Dice El Imparcial: «El Fenix no encuentra motivo alguno para oponerse a que el matrimonio de S. M. el rey se celebre con arreglo al Concilio de Trento y a la ley de 18 de Junio de 1870, para evitar todo género de dudas.»

En cuanto a El Siglo Futuro, ignoramos cual sea su opinión en el asunto; pero parecemos que coincidirá con la de El Fenix, cuando inserta en su número de anoche, sin comentario alguno, el siguiente telegrama de Roma, recibido ayer en Madrid por la Agencia Fabra: «Roma 11.—El Papa ha sido informado confidencialmente de que era probable el matrimonio del rey de España con la archiduquesa Cristina de Austria.»

Se dice en esta capital, que el matrimonio religioso será celebrado por Su Santidad, representado por un cardenal español. En vista de estas indicaciones, no nos parece

aventurada la creencia de que el matrimonio religioso se celebrará religioso y civilmente, ó sea con arreglo a los cánones y a las leyes del reino. —Dice El Liberal: «Según informes que tenemos por exactos, el Sr. Martos no ha pensado ni un solo momento en dejar de visitar al Sr. Zorrilla, después de las cartas que mutuamente se escribieron cuando se cerraron las Cortes, careciendo por tanto de fundamento las noticias que se publicaron, indicando que había desistido de su viaje aquel hombre público.»

«Dice El correo Militar: «La sublevación de los moros es general en las cercanías de Tanager; las kábilas de Wad-Rás, Anghera y Bedana han formado una especie de alianza ofensiva y defensiva contra la autoridad del sultan, el gobernador de Tanager, con los refuerzos recibidos, sale a campaña con objeto de someter a los rebeldes.»

«Dice El Liberal: «Indica un colega que ciertos preparativos para la realización de la boda de S. M., quizá hagan necesario aplazarla hasta el mes de Diciembre, en cuyo caso las Cortes no podrán abrirse hasta bien entrado el mes de Noviembre.»

Telegramas.

Berlin 11.—La emperatriz de Alemania ha salido hoy para Lengenheim con objeto de visitar a la emperatriz de Rusia.

San Petersburgo 11.—Corre el rumor de haber sido nombrado el czarévich jefe superior de las tropas, guarnición y distritos militares de San Petersburgo.

También se habla de otros nombramientos importantes. San Ildefonso 12.—Se asegura que ayer se recibió la contestación del Sr. Cánovas a la carta autógrafa que una elevada persona le dirigió en los primeros días de la semana pasada.

Se añade que el Sr. Cánovas acepta con profundo reconocimiento la honrosa misión que se le quiere confiar.

Acordados algunos detalles relativos al régio enlace, el ministro de Estado regresa hoy a esa. Para la semana próxima se anuncia un Consejo de ministros presidido por el rey.

Se afirma que han terminado ya las negociaciones entre el gobierno español y el austriaco acerca de algunos puntos relacionados con el matrimonio del rey de España con la archiduquesa Cristina. Consultados los antecedentes, resulta que algunos principios extranjeros se han casado por poder con archiduquesas austriacas; pero no se ha aceptado este medio, acordándose que donña María Cristina venga a España acompañada de su madre y servidumbre, y que el matrimonio se verifique en Madrid. Se cree que asistirán también a las bodas algunos príncipes austriacos y varios altos dignatarios del imperio.

Ultima hora.

Servicio especial DE LA UNION CATOLICA. Madrid 13, 12 10 tarde.

Habiéndose abandonado el propósito de nombrar a los señores duques de Sexto y Cánovas del Castillo embajadores extra, ordinarios cerca de la corte de Viena creese probable el nombramiento de los señores Duques de Medina Sidonia y Pinohermoso.

Esta tarde decidirá el consejo de ministros, saliendo luego para la Granja el Sr. Martínez Campos con objeto de someter dicho nombramiento a la aprobación del rey.

Londres 12.—El «Standart» dice en su edición de esta tarde, que según informes de Lahore (India inglesa), la insurrección que ha estallado en Cabul se debe a las intrigas rusas en Herat.

Dice el «Morning-Post» que el conde de Beust, embajador de Austria en París, tiene el propósito de presentar su dimisión.

Marsella 12.—Los telegramas de Nantes, Nueva-York y Londres, anuncian una subida de 25 céntimos respectivamente sobre los precios de los trigos.

En París continúan sin variación sobre el trigo; pero con una nueva subida sobre las harinas.

San Petersburgo 12.—Se dice que el general Dondoukoff será nombrado ministro de la Guerra.

Constantinopla 12.—Esman-bajá que Fuat-bajá reemplaza a Osman-bajá en el ministerio de la Guerra.

Bucharest 12.—El ejército austriaco ha ocupado de una manera completa la ciudad de Novi-Bazar y su distrito.

Madrid 13, 12-40 tarde. Proyéctase organizar en Ceuta un batallón compuesto de moros fronterizos sometidos a España.

Está en estudio en el ministerio de la Gobernación una nueva división territorial.

En Santander ha ocurrido un voraz incendio, que ha causado pérdidas de consideración. Madrid 13, 9-30 noche. En el consejo celebrado hoy por los ministros, ha sido aprobado el expediente concediendo al general Lopez Dominguez la gran cruz de San Fernando. Ha quedado pendiente de acuerdo definitivo el nombramiento de enviado extraordinario cerca de la corte de Viena.

TEATRO DE RUZAFÁ.—Función para hoy.—La comedia de gracioso en dos actos, El memorialista. —La pieza valenciana, Carta canta. A las tres y media. Por la noche.—2.ª representación del grandioso

